

Solo el 1,2% de las mercancías salen por las vías del tren

Ciriza, en una interpelación, defiende el modelo del TAV tanto para el comercio como para las personas

PAMPLONA – Solo el 1,2% de las mercancías se mueven por ferrocarril (384.000 toneladas), el 95,3% por carretera (30 millones de toneladas), el 0,05% por avión y un 4,4% por mar. Son las cifras del diagnóstico de transporte de mercancías que ayer ofreció en el Parlamento el consejero Bernardo Ciriza, titular de Cohesión Territorial, que fue interpelado al respecto por Navarra Suma. Durante su intervención, Ciriza sacó a colación los datos para defender "seguir avanzando en la movilidad de personas y mercancías" dentro del modelo actual de TAV, que a su juicio permitiría una mejor conexión con Europa, más eficiente desde el punto de vista medioambiental y con posibilidades económicas. En otra pregunta sobre infraestructuras, en este caso de Javier Esparza (Navarra Suma) a María Chivite, la derecha trasladó la importancia de continuar con el TAV y el Canal, aunque "los socios del Gobierno estén en contra". La presidenta defendió ambos proyectos y recordó que tienen ahora más financiación que con el PP. – *Diario de Noticias*

I-E apoya el techo de gasto, pero pide cambios fiscales

Asegura que será "un error" que se verá en el futuro fiar todo a la deuda y no ingresar más por Sociedades

PAMPLONA – Izquierda-Ezkerra valora positivamente el nuevo techo de gasto de Navarra que, según subraya, debe priorizar los servicios públicos esenciales de Salud, Educación y Derechos Sociales. Pero, de la misma manera, critica que todo recaiga en un mayor endeudamiento y el Gobierno se siga negando a "aumentar los impuestos a grandes empresas y patrimonios". De hecho, la coalición de izquierdas cree que se trata de "un error que afectará negativamente, si no se corrige, a la sostenibilidad en futuros años del gasto y la inversión social", sostiene I-E. – *Diario de Noticias*

El Gobierno define los "proyectos tractores" para captar fondos UE

Chivite menciona la industria agroalimentaria, la innovación digital, el Canal de Navarra y la rehabilitación de vivienda entre los planes de su Ejecutivo para buscar financiación europea

PAMPLONA – El Gobierno de Navarra ya ha diseñado algunos proyectos que quiere negociar con el Gobierno de España para que puedan ser financiados con los fondos europeos acordados para hacer frente a la crisis de la covid-19. La presidenta María Chivite informó este jueves en el pleno del Parlamento de los denominados "proyectos tractores" con los que pretende dar un impulso al desarrollo de la Comunidad.

"Se trata de lograr un desarrollo innovador, justo, que atienda a la cohesión territorial y sea sostenible", señaló en respuesta a una pregunta de Uxue Barkos (Geroa Bai). Entre estos proyectos, mencionó el Canal de Navarra, el Polo de Innovación Digital, un hub navarro de la industria agroalimentaria que posibilite tener conectados a todos los agentes implicados en el sector, una nueva agenda urbana que incluya la rehabilitación del parque de viviendas o un big data sobre ciencias de la vida.

Otros proyectos con los que Navarra busca financiación europea giran en torno al Pacto Verde y la estrategia digital.

AGILIZAR TRÁMITES La presidenta añadió que al mismo tiempo se están identificando "los cuellos de botella administrativos", porque Europa va primar la capacidad de ejecución de los proyectos, lo que exigirá una modificación normativa para la agilización de trámites.

Explicó que paralelamente se han mantenido contactos con los ministerios y se mostró convencida de que el Plan Reactivo de Navarra, que tiene como ejes principales la digitalización y la sostenibilidad, encajará en el elaborado por el Gobierno central para la reconstrucción de España.

Se trata para María Chivite de "una oportunidad para acelerar transformaciones ya contempladas", así



Ramón Alzórriz (PSN) y Uxue Barkos (Geroa Bai), ayer en el Parlamento. Foto: Patxi Cascaete

como para "atraer y acelerar inversiones", por lo que también se está hablando con empresas y entidades locales.

Uxue Barkos incidió en que el fondo europeo de reconstrucción es "esencial", de ahí la necesidad de no quedar atrás en las subvenciones y contratos públicos. "Es una herramienta histórica ante una crisis histórica, pero también una oportunidad para reconducir nuestra estructura socioeconómica hacia un modelo sostenible, una estructura que ya

"Este fondo es esencial para reconstruir nuestra estructura socio-económica hacia un modelo sostenible"

UXUE BARKOS
Portavoz de Geroa Bai

antes de la covid-19 había dado muestras de agotamiento", señaló Barkos antes de apuntar que todo

esto requiere "defender la capacidad de Navarra, nuestro autogobierno y la capacidad fiscal".

Barkos, que instó además a hacer inversiones coherentes con el Pacto Verde, apostó por la colaboración público-privada "porque gran parte de las pymes van a depender de estos fondos", y apoyó la búsqueda de unidad para defender estos proyectos pero sabiendo que "no exime de conciliar con la defensa más firme de las necesidades y oportunidades de la sociedad". – *J.E./Agencias*

Hacienda refuerza la lucha contra el fraude

La plantilla de técnicos se ha incrementado, y se ha desarrollado un software para compartir información

PAMPLONA – La Hacienda Foral está reforzando la lucha contra el fraude fiscal. La plantilla de técnicos ha aumentado, se ha reducido la temporalidad y se va a incorporar "de forma inmediata" una modificación en la ley foral de medidas tributarias

con el fin de sancionar el uso de software informático para ocultar ventas. Es lo que aseguró ayer la consejera de Hacienda, Elma Saiz, que precisó que se tratará de medidas "específicas de control tributario como puede ser prohibir y sancionar a las empresas informáticas por la producción y comercialización de software de doble uso y a los contribuyentes por su utilización con el fin de ocultar ventas".

Por otro lado, señaló que esta ley incluirá otras medidas tributarias de "más calado" que se anunciarán en las próximas semanas.

Saiz explicó que, para mejorar la lucha contra el fraude fiscal, el Gobierno de Navarra ha aumentado la plantilla en dos técnicos de Hacienda y en cuatro gestores y con el fin de reducir la interinidad del persona técnico se van a convocar 22 plazas de gestor y ocho de técnico.

El Gobierno también quiere fortalecer los recursos informáticos y va a retomar un proyecto sobre con-

cienciación ciudadana que está bajando el Departamento de Educación paralizado por la pandemia.

Desde Geroa Bai, Mikel Asiáin apuntó que "la lucha contra el fraude fiscal y la economía sumergida es uno de nuestros objetivos fundamentales" y destacó que "la recuperación de esta bolsa de defraudación supondría unos importantes ingresos para las arcas forales, siempre fundamentales pero más en los momentos actuales". – *Diario de Noticias*